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Jahresbericht 2023 Verein Grundschritt 

 
Manchmal ist es notwendig, einen Schritt zurückzutreten, um weitere Schritte  
vorwärts zu gehen. 

 
Das Jahr 2023 war für den Verein Grundschritt auf vielen Ebenen positiv verlaufen. 

Wir können sagen, dass unser sechstes Betriebsjahr das erfolgreichste war seit der 

Vereinsgründung im Jahre 2017. Es war uns gelungen, unsere allgemeine Auftrags-
lage in all unseren Dienstleistungen zu steigern. Selbstverständlich gab es im Betrieb 

während des Jahres auch Rückschritte, die wir jedoch immer gemeinsam meisterten 
und uns gestärkt in die Zukunft blicken liessen. 
Mit positiver Grundeinstellung und guten Mutes haben wir an unserem Fundament 

gearbeitet und so den Verein Grundschritt mit unseren vielfältigen Dienstleistungen 
Schritt für Schritt professionalisiert und in gesunde und nachhaltige Bahnen gelenkt. 

Unseren Kunden schenkten wir immer erste Priorität und erledigten unsere Aufträge 
stets mit grossem Engagement und nach bestem Wissen und Gewissen.   

Unsere Zahlen zeigen, dass wir unseren Umsatz gegenüber dem Vorjahr um 20% 
steigern konnten. Gleichzeitig war es uns möglich 50 Stellenprozente, aufgeteilt auf 
drei Mitarbeitende, aufzustocken. 

Selbstverständlich freut es uns, dass wir im Verein von Wachstum reden können, 
jedoch wissen wir, dass wir bis jetzt ohne zusätzliche Hilfe in Form von Spenden und 

vielen Freiwilligenarbeitsstunden (noch) nicht gewinnbringend wirtschaften können. 
Der Grund liegt darin, dass wir uns mit unseren Dienstleistungen in einem begehrten 
Markt bewegen, deren Margen (z.B. Reinigungen) sehr klein sind.  

Zusätzlich ist es nach wie vor herausfordernd, dem sozialen Auftrag als Verein 
Grundschritt gerecht zu werden. Das Generieren von bezahlter Arbeit ist aufwändig, 

aber wir sehen, dass wir unser Ziel mehr und mehr erreichen und unseren 
Mitarbeiter:innen Halt und Struktur bieten können. 

In der Zukunft wollen wir weiterhin auf unsere Grundwerte setzen: Schulung der  

Mitarbeiter:innen sowie arbeiten mit umweltschonenden Produkten und 
professionellen Geräten. Auch ist es uns sehr wichtig, dass wir nicht unter dem 

Marktpreis akquirieren und den existierenden Verdrängungskampf noch weiter 
forcieren.  

Unsere Preise sind im mittleren Segment und dafür bieten wir auch Qualitätsarbeit.  
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Gerne möchte ich noch über einige Highlights vom vergangenen Jahr berichten,    
die im Januar mit dem Erwerb eines eigenen Glacé-Wägeli gestartet sind. Mit diesem 
konnten wir während des Jahres an einigen Events teilnehmen und neben dem 

Verkauf von feinem Bio-Glacé gleichzeitig Werbung für unseren Verein und unsere 
Dienstleistungen machen. Da waren wir zum Beispiel an der Velobörse auf dem 

Zeughausplatz, dem HEKS-Visite Jahresfest, an einer Schulhauseröffnung und am 

Einweihungsfest des Geburtshauses in Winterthur präsent.  
Weiter durften alle Grundschritt-Mitarbeitende und Freiwillige unter der Leitung 

eines Vereinsmitgliedes an einer internen Sicherheitsschulung teilnehmen.  
Dabei lernten wir, welche Gefahren bei unserer Arbeit lauern und wie sie auf ein 

Minimum reduziert werden können. Jedes Teammitglied bekam anschliessend eine 
adäquate und eigene persönliche Schutzausrüstung. 

Ebenfalls konnten wir ein Occasion Cargo Velo für unsere Reinigungsabteilung 
kaufen. Mit diesem ist es jetzt möglich, unsere Objekte in der Innenstadt einfacher 
und umweltfreundlicher zu bewirtschaften. 

Generell darf ich sagen, dass unsere Umsatzsteigerung zu einem grossen Teil dank 
unserem großartigen und stehts sehr motiviertem Team zu verdanken ist.               

Viele Aufträge bekommen wir über Mund zu Mund Werbung. Das zeigt uns, dass 
unser Motto und Werbespruch «Mit Freude & Passion» nicht nur eine Floskel, 
sondern im Team gelebt wird.  

Im Bereich Gartenunterhalt, Hauswartungen sowie Räumungen & Transporte 
konnten wir ebenfalls neue, regelmässige Aufträge akquirieren. 

In unserem neuen Geschäftssitz im Hermann-Areal haben wir unter anderem ein 
neues elektrisches Rolltor bekommen und einen Warmwasserboiler montiert, mit 

dem wir jetzt unsere Hände nach getaner Arbeit warm waschen können. 😊 

 
Wir alle wissen, dass es noch viel zu tun gibt und freuen uns auf eine gemeinsame, 
erfolgreiche Zukunft. Unsere Arbeit soll einen Mehrwert für die Gesellschaft 

generieren und sinnstiftend sein, aber unter dem Strich einfach allen Beteiligten 
Halt, Freude und Glück bereiten. 

 
Mit herzlichen Grüssen 
Stefan Lüscher 

Vereinspräsident                              


